



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
LaJornada	32,8	04/11/2023	LEGISLATIVO

**El lunes empieza la discusión en el pleno**

# Morena y aliados se imponen y aprueban en comisiones el PEF-2024

● Opositores reclaman que no asigne un fondo especial para Acapulco // La ley prevé recursos para reconstrucción, responde Mier

ENRIQUE MÉNDEZ Y ALMA E. MUÑOZ / P 8

**EL DICTAMEN FUE APROBADO EN LA COMISIÓN DE PRESUPUESTO**

# El PEF 2024 pasa a discusión en el pleno de San Lázaro el lunes

ENRIQUE MÉNDEZ  
Y ALMA E. MUÑOZ

Morena y sus aliados impusieron su mayoría para aprobar ayer en la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, que comenzará a discutirse el lunes en el pleno, y prevé un gasto total por 9 billones 66 mil millones, pero que no incluye un programa específico de reconstrucción para Acapulco.

Ante los reclamos de la oposición, que reprochó que el dictamen "no incluye un solo centavo para Acapulco", Ignacio Mier, coordinador de la bancada mayoritaria, prometió constituir un fondo que ya existe como obligación en la Ley de Ingresos para atención a desastres naturales y se alimenta de los remanentes del gasto de estados y municipios.

En entrevista, cuando se le preguntó si Morena propondrá o no un



▲ Morena y sus aliados impusieron ayer su mayoría en la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados. Foto María Luisa Severiano



guntó si Morena propondrá o no un rubro específico para Acapulco, respondió: "Tal como señala el artículo 7 transitorio de la Ley de Ingresos, los remanentes se devuelven a la Tesorería. Lo que estamos proponiendo es que se canalicen en un transitorio con el fin de constituir un fondo para la reconstrucción de Acapulco".

-¿De cuánto?

-No sabemos. Vamos a trabajar con Hacienda para saber en este trimestre cuántos son los reintegros por subejercicios, para que se transfieran.

La información ya está disponible en el tercer Informe trimestral sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública, que Hacienda envía a la Cámara, en el cual se detalla que, en cumplimiento con los artículos 7 y 12 transitorios de dicha ley, de enero

a septiembre se acumularon 3 mil 630.5 millones de pesos.

De ese monto, 2 mil 109.8 millones ya se utilizaron para cubrir daños causados por fenómenos naturales a monumentos arqueológicos. Hay disponibles mil 520.7 millones "por reasignar para la atención de desastres naturales".

En el debate de cinco horas, la oposición reclamó que la solidaridad con la población de Acapulco expresada por Morena en el discurso no se tradujo en el dictamen. A pregunta expresa del PAN, el presidente de la comisión, Erasmo González (Morena), precisó que el recorte de 13 mil millones de pesos al Poder Judicial y a los órganos autónomos se destinarán a becas para educación básica, que así tendrá 100 mil millones.

El panista Héctor Saúl Téllez con-

sideró inaudito que no se prevean recursos para Guerrero y planteó constituir un fondo de más de 200 mil millones a partir de un recorte de 85 mil millones a las megaobras, 15 mil millones de recorte al gasto administrativo, 58 mil 800 millones de 10 por ciento de recursos disponibles en 178 fideicomisos y 50 mil millones de los ingresos excedentes.

Reginaldo Sandoval (PT) dijo que los diputados de la mayoría "somos solidarios con el sufrimiento de los ciudadanos de Acapulco; en este momento y lo que viene, no les faltará nada". En ese sentido, aceptó buscar con la oposición "de dónde se toma para la reconstrucción, pero que sean propuestas viables, objetivas y racionales".

Mario Riestra (PAN) devolvió: "Cariño que no se refleja en el presupuesto, no es cariño".

Los diputados del bloque que acompaña a Marcelo Ebrard también anunciaron reservas. Selene Ávila acotó: "No vamos a sacar un conejo del sombrero, ni cosas locas. La solidaridad, empatía y cariño deben ir acompañadas de acciones".

Carol Antonio Altamirano indicó que Morena "acreditará en los hechos la ayuda. A Guerrero le decimos: no se preocupen, hay compromiso de aprobar recursos suficientes para la reconstrucción". Agregó que si bien avalaron el dictamen, ello no cancela que revisen puntos particulares. "Uno de ellos es Guerrero".